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STADT LEIPZIG          02.09.2024 

Ortschaftsrat Lützschena-Stahmeln 

VI. Wahlperiode  

S I T Z U N G S P R O T O K O LL   09/2024 

der Sitzung des Ortschaftsrates Lützschena-Stahmeln 

am Montag, 02.09.2024, 18:30, in Lützschena-Stahmeln, 

im Leipziger Hotel Lützschena 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Die Ortsvorsteherin Frau Schulze eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Gäste,  
die Mitglieder des Ortschaftsrates.  

 

TOP 2 Feststellungen der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

Es sind 6 von 7 Ortschaftsräten und die Ortsvorsteherin Frau Schulze anwesend. Frau Poschinski ist 
entschuldigt und kommt später hinzu. Der Ortschaftsrat ist gemäß § 39 Sächsische Gemeindeordnung 
beschlussfähig.  
Das Protokoll der letzten Sitzung wird bestätigt. Als Mitunterzeichnende des Protokolls der laufenden 
Sitzung werden Frau Ziegler und Herr von Erffa bestimmt.  
 
 
TOP 3 Protokollkontrolle 
Für das Problem mit den überfüllten Schulbussen gibt es keine zufriedenstellende Lösung. Das 
Antwortschreiben der LVB gibt an, keine personellen und sachlichen Ressourcen für eine engere 
Taktung zu haben. 
Im Heidegraben sollen die Wandverstärkungen durch einen Vor-Ort-Termin mit Herrn Kruspe vom 
Amt für Stadtgrün und Gewässer geprüft werden. 
Für das Bauvorhaben an der Alten Brauerei gibt es noch keine Baugenehmigung. Die Bearbeitung 
durch die Ämter, in denen es noch offene Fragen gibt, soll schnellstmöglich erfolgen 
 
 
 
TOP 4 Beratung und Beschlussfassung zum Antrag der SPD- Stadtrat-Fraktion VII-A-10237 
„Begrünung der Randstreifen an Straßen und Wirtschaftswegen zwischen den Ortslagen und 
entlang von Feldern sichern, wiederherstellen und ausbauen.“, 
Herr Geißler aus dem Stadtrat bringt den Antrag der SPD-Fraktion zur Abstimmung ein. Grünstreifen 
an Fahrbahnrändern werden z.T. ordnungswidrig in Besitz genommen und landwirtschaftlich 
betrieben. Dies hat zur Folge, dass der Boden mehr und mehr erodiert, Naturkorridore verschwinden 
sowie das Bankett für die Straßensicherung nicht mehr gegeben ist. Durch eine Zusammenarbeit aller 
beteiligten Ämter und der Flächenbesitzer sollen die Naturkorridore gesichert, Artenvielfalt und 
Verschattung erhalten werden.  
 
 
Beschluss 182/09/24 
 
Votum der Abstimmung: 
6/0/1 (6 ja/ 0 Nein/ 1 Enthaltung) 
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TOP 5 Beratung und Beschlussfassung zum Verwaltungsstandpunkt zum Antrag der SPD- 
Stadtrat-Fraktion VII-A-10237-VSP-01 „Begrünung der Randstreifen an Straßen und 
Wirtschaftswegen zwischen den Ortslagen und entlang von Feldern sichern, wiederherstellen 
und ausbauen.“, 
Beschluss entfällt, da Abstimmung über ursprünglichen Antrag der SPD-Fraktion VII – A – 10237  
Beschluss 183/09/24 erfolgte 
Votum der Abstimmung:  0/0/0 (0 ja/0 Nein/0 Enthaltung) 
 
 
 
TOP 6 Beratung und Beschlussfassung zur Beschlussvorlage VII-DS-10439, 
Planungsbeschluss - Neubau einer 2,5-zügigen Grundschule mit 2-Feld-Sporthalle am Standort 
Hallesche Straße, eingereicht vom Dezernat Jugend, Schule und Demokratie, 
Herr Seufert vom Amt für Schule stellt die Vorlage vor, die Planungssicherheit für den Schulneubau in 
Lützschena- Stahmeln herstellen soll. Die Schule wird 2,5 zügig geplant mit Möglichkeit in Spitzen 
vorübergehend 3 zügig zu funktionieren. Es ist weiterhin eine 2-Feld-Sporthalle mit Nutzung durch 
Vereine am Nachmittag angedacht. Eine zusätzliche Erweiterung der Schule könnte auf dem 
bestehenden Gelände realisiert werden, wird aber momentan nicht geplant. Zum 
Realisierungshorizont gab Herr Seufert einen Baubeginn von 01/29 und eine Inbetriebnahme der 
Schule zum Schuljahr 2031/2032 an. 
 
Beschluss 184/09/24 
 
Votum der Abstimmung: 
8/0/0 (8 ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung) 
 
Anmerkung zum Beschluss: Der Ortschaftsrat begrüßt die Planungen und hält an der zügigen 
Realisierung und Priorisierung möglichst 2027 fest. Sehr wichtig ist die Möglichkeit der Erweiterung 
der Schule am neuen Standort, da der Ortschaftsrat durch den geplanten Wohnungsbau und 
Veränderungen in der Altersstruktur der Ortschaft von höheren Schülerzahlen ausgeht. 
 
 
TOP 7 Beratung und Beschluss zum Aufbau und Etablierung einer Anerkennungskultur in 
unserer Ortschaft „Wertschätzung ehrenamtlicher Arbeit“, 
Am Ende eines Kalenderjahres soll durch den Ortschaftsrat eine Ehrung von Menschen stattfinden, 
die sich ehrenamtlich in unserer Gemeinde engagieren. Dazu werden Vereine und Privatpersonen 
aufgerufen bis zum 30.09. des Jahres Vorschläge mit Begründung einzureichen. Der Ortschaftsrat 
ehrt die ausgewählten Personen dann in der letzten Sitzung im Dezember jeden Jahres.  
 
 
Beschluss 185/09/24 
 
Votum der Abstimmung: 
8/0/0 (8 ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung) 
 
Eine erste ausgewählte Ehrung fand in der heutigen Sitzung durch die Ortsvorsteherin Frau Schulze 
statt. Dabei wurde Christoph Schneider für seine jahrzehntelange ehrenamtliche Tätigkeit in 
verschiedenen Gremien der Gemeindearbeit geehrt.  
 
 
 

TOP 8 Einwohnerfragen, 
In der Bahnstraße gibt es einen starken Bewuchs von Brombeeren auf den Gehweg. Es erfolgt eine 
Meldung an den Stadtordnungsdienst. 
Ebenfalls starken Bewuchs gibt es an der Halleschen Straße zwischen der Straße „An der Schäferei“ 
und „Bildersaal“. Dort ist außerdem der Zaun kaputt. Da dies der offizielle Weg der Kinder von der 
Haltestelle Lützschena zum Hort ist, sollte schnell Abhilfe geschaffen werden. 
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TOP 9 Sonstiges,   
Frau Margitta Ziegler wurde vom Oberbürgermeister Jung mit der goldenen Ehrennadel der Stadt 
Leipzig für ihre ehrenamtlichen Verdienste für die Ortschaft geehrt. Sie stand dem Ortschaftsrat unter 
anderem 19 Jahre als Ortsvorsteherin vor. 
 

Den Ortschaftsräten Knut Jander, Petra Poschinski und Christoph Schneider wurde von der 
Ortsvorsteherin Frau Schulze für die Zusammenarbeit gedankt.   
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung mit Amtseinführung der neuen Ortschaftsräte wird am 07.10.2024 
im Leipziger Hotel stattfinden.  
 

Die Sprechstunde des Ortschaftsrates findet nach telefonischer Vereinbarung mit der Ortsvorsteherin 
und nach Bedarf im Rathaus Lützschena statt.  
 
Dauer der Sitzung: bis 20 Uhr, Anwesenheit Ortschaftsrat, siehe Anhang. 
 
 
 
 
 
 
 
Eva-Maria Schulze                          Margitta Ziegler                               Hubertus Freiherr von Erffa  
Ortsvorsteherin                                    Ortschafträtin                                       Ortschaftsrat 
 
 
 
 
 
K.Krumbiegel-Ditter 
Protokollantin 


